
質問・意見 回答

環境について、森や生物多様性が失われることに

ついて説明がなかったがどう考えているのでしょ

うか？

（アンリミテッド）

森を切る、生物多様性が失われるのではという点

に関して、心苦しく思います。市内の様々な場所

を検討しましたが、適切な場所が鈴鹿青少年の森

以外にありませんでした。市民の方が使われてい

る芝生広場を避け、森林部分となりましたが、使

用されている方も居るので、苦渋の思いです。

建設にあたっては、自然環境に配慮し、植栽等も

施しながら進めていきます。

（鈴鹿市）

今回のスタジアム建設については、都市公園内に

設置する施設になるため、環境アセスメントの対

象となっておらず、三重県の自然環境保全条例に

基づき必要な手続きは株式会社アンリミテッド

（以下アンリミテッド）が行っておりますので、

今後アンリミテッドから三重県へ提出していただ

くことになっています。

建設予定地の場所は未利用地ではなく、環境のた

めに自然を残している場所だと思います。また、

利用者の累計等を見て判断しているのでしょう

か。収益を伴うものについて無償貸与を行うのは

いかがなものかと考えます。

(アンリミテッド）

※「未利用地」については、スタジアムを青少年

の森公園内のどこに建設するのかを検討するにあ

たり、遊具等の施設や広場など既存の公園施設へ

の影響が少なく、比較的利用頻度が低いエリアに

ついて、「未利用地」という表現を使用していま

す。

※公園の利用者数は、県の資料によると、平成28

年度　約31万4千人、平成29年度　約29万6千人、

平成30年度は約26万9千人と、減少傾向にありま

す。

・県、市の協力により、使用料を減免していただ

いていますが、施設については、防災機能をはじ

め、サッカーの試合開催日以外は、様々なイベン

トに利用していただけるように努めます。
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青少年の森に建設したいと最初に言いだしたのは

誰なのか教えてください。アンリミテッドと市の

協定書の６条では、施設の設置及び設置に伴う公

園の復旧にかかる費用については、ノーマークと

アンリミテッドが負担する、また13条において

は、本協定を解除したときには現状回復しなけれ

ばならないとされているが、アンリミテッドが事

業に失敗したときは鈴鹿市が復旧するリスクを負

うのか、そうでなければどこが責任を取るのか。

（アンリミテッド）

・我々がスタジアムを建設するにあたり、いろい

ろな場所を選定していく中で、鈴鹿市と協議して

決定しました。その後、三重県とも協議を重ねた

結果、鈴鹿青少年の森に決定をしています。

※株式会社アンリミテッドでやりきるという強い

気持ちで臨んでいます。万が一の心配はあるかも

しれないが、必ず我々でやりきるのでご理解の程

よろしくお願いいたします。

現在開催地として利用されているスポーツガーデ

ン（三重交通Gスポーツの杜鈴鹿）は、子どもな

どの交通弱者には通いづらいという問題がありま

す。青少年の森でのスタジアムの建設に大変期待

していますが、こちらにも駐車場への懸念がある

ため、どういう計画になっているのか教えていた

だきたいです。

（アンリミテッド）

ご期待いただきありがとうございます。

まずは既存の駐車場を改修するとともに、近隣の

工場の駐車場との連携や、サーキットが臨時駐車

場として利用している場所を使用させていただく

などの方法を考えております。

※青少年の森には近隣に公共交通機関もあるの

で、電車、バスを降りたところから臨時バス等の

交通手段を確保したいとも考えております。

公共事業であるため資金計画を出して進めている

のでしょうか。行政に提出している資金計画を提

出していただきたい。Jリーグへの申請時にスタジ

アムの資金計画や観客動員数などの提出している

資料の数字を教えてください。

今回のスタジアム建設は公共事業ではありませ

ん。現時点では資金計画は提出しておりません。

現段階で、将来のＪ２やＪ１までの資金計画とい

うものはまだありませんが、J3規格の総工費は7～

8億円になります。資金計画については改めて出す

ことを考えて参ります。

大事なのは資金計画。アンリミの事業計画が出て

いないのに進めていることになるのではないで

しょうか。

順番が逆ではないでしょうか。事業者の資金計画

が分からない中で進めるのはおかしいのでは。と

にかく資金について聞きたい。その資料を提出す

ることはできるでしょうか。

（鈴鹿市）

税金を使わず民間による資金調達での建設を前提

とし、鈴鹿市が公園内に公園施設としてスタジア

ムを設置するための許可を得て、アンリミテッド

と協定を結んでこれにあたっております。なお具

体的な工事については、現在、三重県と協議中で

す。

ホームタウン制度がなくなると発表されている

が、鈴鹿ポイントゲッターズである必要がなくな

ると思う。

また、実力ある選手が引き抜かれる可能性がある

がどうお考えか。

（アンリミテッド）

2009年からホームタウンとして活動しているお

り、今後も鈴鹿で続ける意思は変わりありませ

ん。報道内容の精査が必要です。逆に鈴鹿にJリー

グの試合を誘致し収入を上げられると考えられま

す。有望選手の引き抜きは、移籍金を発生させ、

クラブに収益をもたらし、新たな強化を図れると

考えます。



新しいスタジアムは、スポーツをする青少年たち

のために使いやすい施設にしてほしいと願ってい

ます。スタジアムの使い方やルール・費用等につ

いてはどうお考えでしょうか。

（アンリミテッド）

三重交通Gスポーツの杜鈴鹿や、AGF鈴鹿陸上競

技場といった県営、市営施設の利用料に準じる形

で検討してまいります。また、利用方法について

は、多様な方にご利用いただけるようにサッカー

以外のスポーツにも開かれた、多目的な施設とす

ることを考えております。

まだまだ地域密着が感じられない、市のチームへ

の熱意も感じられません。そのような中で急ぎ進

めてしまっている感があります。地域密着型の

チームをこれからどう形成していくのか、説明し

ていただきたいです。

（アンリミテッド）

現状まだまだ地域密着が足りないと思っておりま

す。ホームページの改修や新聞等の紙面にチーム

が掲載され、普段からポイントゲッターズをPRで

きるような広報活動を増やしていくとともに、青

少年の健全育成への寄与という観点を持って、

サッカー事業を推進していきたいと思います。

（鈴鹿市）

直接財政的な支援は行っていませんが、今回、市

が三重県からスタジアム設置許可を得ることで公

園使用料を免除する形でさせていただいており、

これを支援と考えております。鈴鹿ポイントゲッ

ターズについて、スポーツ振興を含めた鈴鹿市の

地域活性化につながると考えているため、これか

らも連携して市の発展に繋げたいと考えておりま

す。


